

El Ayuntamiento atendió las dudas sobre el vertedero de la asociación San Lorenzo

El alcalde del consistorio ermua invito a los componentes de la asociación vecinal a una próxima reunión presencial

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Asociación vecinal de San Lorenzo-Sallabente Auzo Elkarte se reunió de forma telemática con el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, y técnicos municipales para responder a las preguntas de este colectivo, sobre la situación actual del vertedero de Eitzaga, cuyo colapso se produjo el pasado 6 de febrero.

En respuesta a varias de las numerosas preguntas, que se verán ampliadas en una próxima reunión presencial, los responsables del Ayuntamiento informaron a estos vecinos sobre las dudas que más preocupan a los ermuares que viven tan cerca del vertedero, y de las obras que actualmente se llevan a cabo para la búsqueda de los trabajadores, Alberto Sololuze y Joaquín Beltrán, que continúan aún sepultados.

Esta reunión se puede encontrar en el canal del ayuntamiento de Youtube o en la web municipal.

En respuesta al requerimiento de información sobre el alto tránsito de camiones con carga descubierta que circulaban por el barrio de San Lorenzo, se informó a los reunidos de que el escrito enviado por la citada asociación al Ayuntamiento se ha trasladado al Departamento de Medio Ambiente del Gobierno vasco, que a su vez, trasladará la queja a la empresa responsable.

El técnico municipal explicó

que «en 7 u 8 días hubo mucho tránsito para meter material para construir la celda que almacena los vertidos y para la finalización de la variante del ferrocarril de Ermua. Se mezclaron un tipo de camiones que no requerían taparse y los de la cantera para construir la celda, que venían cubiertos». Desde fuentes municipales también aclararon que «el material del vertido se lleva a la antigua cantera de pirita donde se criba y vuelve a la celda para que quede almacenado y estancado en un futuro». De hecho, el alcalde insistió en que «de allí no sale nada que tenga que ver con residuos del vertedero».

También a petición del vecindario se aclaró que «de las tareas actuales se hace cargo el Gobierno vasco porque la empresa se ha desligado. Hasta ahora se han gastado 7 millones». Aunque el primer edil ermua invito a los vecinos a que se acerquen a la asociación vecinal para que se les informe de la situación.

Depósito escombros

Ante la inquietud por los escombros que se están depositando junto a la antigua autopista y antigua escombrera de pirita, el alcalde afirmó que «se han instalado ahí porque es imprescindible que haya un lugar para dejarlos mientras se busca a Alberto y Joaquín, para que no tengan que pasar por el barrio», pero también garantizó que «tenemos el compromiso del Gobierno vasco de que en cuanto encuentren a los trabajadores se va a retirar ese material lo antes posible».

Aire y agua

En cuanto al aire, en la reunión



La asociación organizó una cacerolada durante el confinamiento. A.L.

se garantizó que ya no hay dioxinas y furanos, producidos por los incendios. «Continuamente se miden los parámetros del aire», explicaron.

En la sesión también se indicó que el agua para el consumo está en perfecto estado. Los datos se actualizan diariamente en las páginas web de Ihobe e Ireakia del Gobierno vasco.

Amianto

Desde el Ayuntamiento insistieron en que el Gobierno vasco se ha comprometido a informar sobre las diferentes alternativas para dar una solución final al vertedero, «aunque se están haciendo todos los estudios necesarios la solución final no se trasladará hasta que se rescate a los dos trabajadores sepultados», aseguraron.

En cuanto al temor por los vertidos de amianto, los responsables municipales aclararon que «aún no se sabe si se han roto las cápsulas que había, que de momento están enterradas, pero por eso se trata todo el material como si fuera peligroso, con sus cribas y demás elementos de seguridad. En la actualidad se criban y analizan las fibras de amianto que se pueden propagar y no ha habido ningún resultado positivo» afirmaron desde el consistorio.

Polvo en suspensión

El polvo en suspensión que también preocupa a estos vecinos de San Lorenzo «en gran parte es de las pistas de tierra que se han hecho para llevar los residuos por el interior y de los tubos de hormigón que se introducen en el te-

rreno para hacer pantallas para poder retirar el material de los perímetros, para seguridad de los trabajadores», explicaron.

También se habló sobre el proceso para retirar los lixiviados «que no llegan al río y que en breve estarán conectados a la depuradora de Elgoibar. De este modo «se garantiza la calidad del agua de nuestros ríos, aunque algún manantial está cerrado por precaución», añadieron.

Riesgo de derrumbe

Los posibles derrumbes que también preocupan al vecindario, se están controlando con sensores por todo el vertedero para detectar movimientos. «De hecho se han hecho simulacros» apuntan desde fuentes municipales. Además, en 'Josio', en torno al depósito de agua, hay dos aparatos que miden los valores de movimiento de masas. «Si existen salta la alarma y se pone en marcha el protocolo necesario».

También se aclaró que «la solución definitiva al vertedero se establecerá una vez se haya encontrado a los trabajadores sepultados», mientras tanto continúan los estudios geotécnicos, de caracterización de los residuos, etc., para llegar a una solución final.

Abascal reconoció que «este vertedero no debía de haber estado ahí, en una ladera junto a una población. A nosotros nadie nos informó sobre lo que se iba a instalar y en el informe que vimos posteriormente ponía que era un vertedero de residuos no peligrosos». Hay que tener en cuenta que el amianto bien tratado es considerado 'no peligroso'.

Es por ello que, al cerrar la reunión, el alcalde se comprometió a aportar información sobre la instalación y autorización del vertedero de Eitzaga, que se llevó a cabo en su día, en la próxima reunión presencial. Eso sí, recordó durante toda la reunión que el Ayuntamiento de Ermua no participó en este proyecto.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).